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隻身北上 適應力強

河南省人力資源和社會保障廳日前透
露，台灣、香港、澳門居民可在豫辦理失
業登記，與本地居民享受同等失業保險待
遇，每月可領取失業保險金1,120元。

須就業滿6個月 參與社會保險
據介紹，台灣、香港、澳門居民在常

住地穩定就業滿6個月，並依法參加社會
保險的，失業後如本人自願，可到公共
就業服務機構辦理失業登記。

台港澳居民終止就業後，應到台港
澳人員就業證發證機關辦理證件註銷
手續，由發證機關為其出具失業證明
文件。憑失業證明及與原單位終止、
解除勞動關係或解聘證明，在常住地
公共就業服務機構辦理失業登記，憑
失業登記證明享受就業服務和相應的
失業保險待遇。

■香港文匯報實習記者
靳中興、李璇曄鄭州報道

港人北上開車，切忌向車窗外拋擲任何
東西，深圳交警已正式在全市範圍內出動
「隱形戰車」查處車窗拋物，深圳交警局
勤務科副科長劉忠強表示，根據《深圳經
濟特區道路交通安全管理條例》，駕駛
人、乘車人向車外拋灑任何物品，將處500
元人民幣（下同）罰款。

「隱形戰車」錄像取證
據了解，從今年8月初開始，深圳交警已

經查處多起車窗拋物，均是往窗外亂扔煙

頭，其中2宗非深圳車輛，車主聲稱對該交
規不知情。據深圳交警介紹，查處車窗拋物
將會出動「隱形戰車」和「隱形戰士」，用
錄像取證方式開展機動執法。
劉忠強表示，查處車窗拋物對外地車輛和

粵港兩地牌車同樣有效。只要是在本市內往
車窗外扔垃圾，包括煙頭、礦泉水瓶等，一
經發現被抓到，將會被罰款500元。如果是
乘客拋物，將調查車主，由車主負責找出責
任人。
劉忠強表示，交警在加強路面巡查的同

時，也會出動「隱形戰車」和「隱形戰
士」，用錄像取證方式展開機動執法。深
圳交警將發動全市150名交通信息員和所有
義工團體，積極攝錄舉報交通違法。同
時，倡導市民利用拍攝設備「隨手拍」(手
機、攝像機、行車記錄儀等具有攝錄功能
的設備)，將拍攝下來的司乘人員向車外隨
意拋灑垃圾的不文明行為，向交警部門作
出舉報。

■香港文匯報記者郭若溪、實習記者
黎柳茜深圳報道

台港澳居民豫辦失業登記領保障 深整治交通 車窗拋物罰金500

一個夏日的午後，在鄭州建業艾美酒店——一家
五星級藝術酒店，記者見到了任酒店甲方總經理

兼業主代表的禤永強。他操一口流利的普通話，讓
人差點忘了他是位地道的香港人，「我在這個行業二
十多年了，幾乎做遍了所有崗位，這是個很有前景的
行業，需要更多優秀的人才。」

內地酒店如雨後春筍 急需管理人才
「近幾年，隨一些國際賽事和大型展會在中國的
成功舉辦，中國旅遊市場快速增長，隨之而來的是酒
店業的飛速發展。萬豪、希爾頓、喜達屋、雅高等全
球知名品牌酒店集團紛紛進入中國內地，加大投資和
加盟，促使酒店業出現人才供不應求的局面。」禤永
強分析道，目前中國酒店業人才急缺，尤其以中高層
管理人才缺口最大。
禤永強說，他們有個「同業」的圈子，裡面包含了
各個頂級酒店的管理者，「我們經常在一起聚會，其
中最常聊的一個話題就是如何為酒店找到更好的員
工。」

酒店課實用低 教師紙上談兵乏實踐
「我去過一些學校聽他們的酒店管理課程，實用性
並不高。」禤永強認為，目前很多高校開設的酒店管
理課程並不「完善」，「相當大一部分教師是對酒店

管理專業鑽研不深的非科班出身教師，酒店管理課程
仍然大量存在因人開課現象。即使是科班出身的高學
歷、高職稱教師，他們也少有酒店工作的經驗，只能
『紙上談兵』，不能把理論與實踐有效的結合起
來。」
「想學的人沒有學到真本領，想教的人不知道去哪

裡教。」禤永強說，自己一直在想可以把兩者結合的
辦法。「我曾經主動去找過一些相關旅遊學院，願意
分享我的知識和經驗，但是因為各種原因沒有成
行。」
禤永強這幾年一直在考慮如何把自己這麼多年的酒

店經驗傳授出去，「酒店業是一個很看重實際經驗的
行業，如果可以有多一些經驗的老師授課，學生將來
工作時就會容易很多。」

盼企業學校合作 創雙贏解人才荒
在禤永強看來，目前酒店業招人難和學生在校沒有

得到有效學習有很大關係。「我一直在想，能不能和
學校或企業合作，一起辦一個酒店管理的課程，我這
邊有很多有經驗的管理者樂意去授課。」
「授人以魚不如授人以漁。」禤永強說，雖然目前

他的教育夢還沒有進展，但他不會放棄，他相信一定
可以遇見和他有相同想法的學校或企業，一起來實現
這個夢想。
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■禤永強的半生都在酒店業打拚，他從北京到天津，再到杭州，最後扎根河南。他的最大心願就是可以將自己多年的
從業經驗傳授出去。 受訪者供圖

■禤永強與酒店管理層合影，中間為喜達屋亞太區總裁。
受訪者供圖

「十幾年前第一次來鄭州工作，那時候的鄭州遠沒有現在這麼發達，喝
咖啡吃西餐的地方都很難找，人們也沒有什麼夜生活，幾乎是日出而作，
日落而息。星級酒店也很少，而且大都用於政府接待。那時候的新鄭機場
剛剛建成通航，幾乎沒有什麼國際航班，如果需要出國，只能到北京或上
海轉乘。」想起自己第一次來鄭州的場景，禤永強歷歷在目，「當時想，
千萬不要在這樣一個地方工作啊！」
「2012年第二次來鄭州工作，這裡的發展讓我感到很驚訝，鄭東新

區的飛速發展，航空港區建設的如火如荼，都給鄭州的酒店業注入了
新的活力。不管是法式大餐，還是日本料理，抑或是意大利甜點，在
鄭州都能找到正宗的味道。」在禤永強看來，一個城市的發展不一定
要去看那些硬性指標，有時候甚至幾個美食就代表了一個城市的發展
水平。「當然我現在回港也再不用轉機了，新鄭國際機場就可直飛香
港，也可直飛很多國家和地區。」

55歲的禤永強有一子一女，兒子
在香港，女兒在加拿大讀書。「很
感謝我的太太，因為我的工作性質
需要經常調動，不能長時間在一個
地方定居，但為了孩子們，只能太
太一個人帶孩子定居在香港。」
禤永強說，因為太太以前也是在酒
店行業工作，所以對他的工作比較
理解。
禤永強雖已55歲，但看起來卻像四

十幾歲的人，精力也很旺盛。「我的
工作很忙，運動的時間也很少，但我
有個好習慣就是不喝酒不抽煙。」禤
永強說自己很注意飲食，極端的東西
不吃，例如辣的，太鹹或太甜的食
物。「但我喜歡吃冰淇淋、巧克力，
我知道這個歲數了吃太多這種東西也
不好，所以必須要有約束，像冰淇淋
我只吃哈根達斯，而且每次只會買一
桶，這樣在家裡看電影的時候一次可
以將一桶吃光。」禤永強笑道。

1987年，禤永強第一次來內地，「當
時集團派我去北京任職，很多人勸我不
要接這個差事，安分呆在香港喜來登就
好。」當時只二十出頭的他，因為對工
作的執隻身北上，「一到北京我就覺
得自己的決定是正確的，因為香港的天
氣比較悶熱，汗都粘你的衣服，而北
京的空氣很乾燥，是我很喜歡的那種環
境。」
「我是那種適應能力比較強的人，很多

香港朋友或同事來北京都不適應，身上癢
啊，脫髮啊，這些我都沒有，直到現在我都
覺得很納悶，難道是我和內地特別合拍？」

請吃飯「速成」普通話
禤永強的普通話講得很流利，他說這

是自己吃飯「吃」來的，「剛來內地時
根本不會講普通話，完全依賴英文溝
通，當時內地的很多同事都不會講英
文，我就和他們打賭，每個星期大家相

互『考試』，我講普通話，他們講英
文，誰講的不好就請大家吃飯。」就這
樣，禤永強迅速通過了「語言關」。

見證內地飛速發展
在禤永強看來，自己見證了內地這幾

十年來的飛速發展，「內地發展得真是
越來越好了，以鄭州為例，我第一次來
的時候，沒有像樣的道路，沒有高樓大
廈，名牌車也很少見。現在呢，就以我

們酒店行業來講，喜來登、希爾頓、萬
豪、洲際、索菲特等等都扎堆在鄭州建
點，這足以說明鄭州的經濟、文化發展
及消費已經進入一個比較高的水平
了。」
「當然，內地還有一些習慣或是舊俗

是我不太喜歡的，但是沒辦法，中國五
千年歷史遺留下來的東西，總需要些時
間去慢慢改，不能急於求成。」
對於禤永強來說，內地已經成為他的

第二故鄉。「我現在基本是整年呆在這
裡，偶爾會回港探親、購物。已經很習
慣內地的生活了，反倒是回港工作我可
能會完全不適應。」
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■鄭州近年發展迅速，航空運輸亦非常蓬勃。圖為新鄭國際機場。 資料圖片

十年河南幾番新 天下美食聚鄭州

■禤永強閒暇時會去公園散步。 受訪者供圖
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